

# Los regantes convocan a los diputados alicantinos para exigir la defensa del trasvase

Los agricultores pretenden explicar con detalle a los cargos públicos del PP y el PSOE en Madrid las razones por las que el Tajo-Segura no se puede modificar



**F. J. BENITO** La Federación Provincial de Comunidades de Regantes y Riegos de Levante, la asociación de agricultores más grande de la UE (veinte mil agricultores inscritos) remitirá la próxima semana cartas a los diputados nacionales alicantinos convocándoles a una reunión con un único punto en el orden del día: las razones por las que no es negociable el trasvase Tajo-Segura. El portavoz de la Federación y de Riegos de Levante, Ángel Urbina avanzó ayer que "la situación ha llegado a un punto de tal gravedad que no nos queda otro remedio que intervenir porque parece que nuestros políticos, los que están en Madrid con nuestros votos, no se han enterado todavía de lo que nos estamos jugando".

Los agricultores que riegan sus explotaciones con agua del Tajo no entienden la frivolidad con la que algunos políticos de la provincia están tratando el futuro de un sector que factura más de 300 millones de euros al año y da empleo a 50.000 personas en la provincia.

En el seno de la federación no se entienden, por ejemplo, los guiños del PP de Alicante hacia la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, y continúan exigiendo que no se negocie una reserva en la cuenca cedente. Reserva que, por otro lado, ya existe, pues de los embalses de Entepeñas y Buendía no puede salir una sóla gota hacia Alicante y Murcia cuando el nivel del agua está en 240 hm3. Límite que, debido a la sequía de los últimos años, ha provocado que el caudal medio de agua recibido por los agricultores no haya representado ni el 25% del que les corresponde, sobre todo en el último año hidrológico 2008-2009. El valor actual de las explotaciones agrícolas que se riegan con agua del Tajo-Segura en la provincia es de 8.770 millones de euros. Valor que caería hasta los 416 euros si pasaran a ser tierras de secano.

En un principio los regantes van a convocar a los populares Federico Trillo, Miguel Peralta, Macarena Montesinos, Adela Pedrosa, Enriqueta Seller y Francisco Murcia, todos diputados del PP por Alicante en el Congreso y a los socialistas Juana Serna, Carlos González, Vicenta Tortosa, Guillermo Bernabéu y Herick Campos. "Creemos que es urgente que nos escuchen y sepan lo que es el Tajo-Segura, su importancia, tarifas... en una palabra, que se enteren", subrayó Ángel Urbina, portavoz de los regantes. Los agricultores no entienden que los políticos alicantinos estén dudando en una cuestión trascendental. "Cuanto menos que responsables de los dos partidos como Alarte, Cotino o el propio Camps parece que lo tienen claro. El trasvase Tajo-Segura es innegociable y no puede haber limitaciones ni en el texto ni siquiera en el Preámbulo", aseveró Urbina quien, por otro lado, recordó que "el tema del estatuto aragonés con el Ebro es muy diferente y no tiene nada que ver".

Urbina subrayó que "lo que tienen que hacer nuestros diputados es didáctica con sus compañeros de Castilla-La Mancha, Madrid, Burgos, Aragón... de lo que significa para Alicante el trasvase Tajo-Segura".

Por su parte, Andrés Martínez, vicepresidente de la Federación de Comunidades de Regantes de la Comunidad Valenciana señaló que "los agricultores no podemos entrar en guerras políticas porque éstas siempre son perjudiciales para los territorios. Al presidente de la Diputación y del PP de Alicante, José Joaquín Ripoll, le diría que con De Cospedal puede negociar todo lo que quiera menos en el tema del agua, el agua no puede ser moneda de cambio política".



Una imagen de una de las manifestaciones (Elche) convocadas en 2009 por los agricultores en defensa de Tajo-Segura DIEGO FOTÓGRAFOS

El Segura mantiene los recortes al regadío

La Confederación Hidrográfica del Segura mantendrá este año las restricciones para el regadío como medida de prudencia ante el rumbo que pueda tomar la pluviometría. La decisión será trasladada el próximo martes por el presidente, Salvador Fuentes Zorita, a la junta de gobierno. Los responsables de la CHS han adoptado esta medida a pesar de que la cuenca se encuentra en un buen momento (la reserva supera en 160 hm<sup>3</sup> a la de enero de 2009) debido a las lluvias del presente año hidrológico. Con todo, la Confederación anunció ayer que las lluvias han dejado en los últimos cuatro meses un total de 129 litros por metro cuadrado, por los 156 litros del mismo periodo del año pasado.

"En realidad, el reciente episodio de lluvias sólo ha venido a paliar uno de los otoños más secos de los que se tiene constancia, lo que unido a los seis años de sequía que acumula la cuenca nos lleva a mantener activas todas las alertas", apuntaron ayer fuentes de la Confederación del Segura.